



Y también en www.socialistasvascos.com

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL DE LOS SOCIALISTAS VASCOS, PATXI LÓPEZ.

COMITÉ NACIONAL

Palacio Euskalduna, Bilbao a 7 de enero de 2008

Prentsa
Bulegoa

Oficina
De Prensa

Buenas tardes, compañeros y compañeras:

Este es un Comité Nacional que tiene como objetivo fundamental ratificar las listas, que vienen aprobadas de los Comités Provinciales y que serán las que representen a los Socialistas Vascos en las próximas Elecciones Generales.

Pero no quería dejar pasar la reunión de nuestro mayor órgano político, el primero de un año trascendental para el futuro de España y de Euskadi, sin hablar también de otras cosas.

Y quiero empezar por decir que este es un año al que los Socialistas Vascos llegamos más fuertes y más unidos que nunca y que afrontamos con un doble objetivo: contribuir primero a la victoria del PSOE en las Elecciones Generales del 9 de Marzo y hacer después realidad la alternativa progresista, autonomista y vasquista que Euskadi necesita y que está representada, como nunca, en nuestro partido.

Y es que no hay más que mirar a nuestro alrededor para darnos cuenta de que los Socialistas Vascos somos hoy los únicos que podemos presentarnos ante la sociedad unidos y comprometidos en torno a un proyecto de futuro para Euskadi.

El PNV vuelve a mirar al pasado y sigue profundamente dividido entre quienes, como Ibarretxe y Egibar, se empeñan en hacer guiños al mundo del abertzalismo radical para levantar un nuevo frente nacionalista (no es otra cosa su propuesta de coalición para las elecciones); y quienes, siguiendo la estela que dejó Josu Jon Imaz, entienden que este país sólo avanzará desde el consenso y el entendimiento de nacionalistas y no nacionalistas y desde el rechazo absoluto a la violencia terrorista y a quienes la apoyan o justifican.

Y el Partido Popular, la derecha, no tiene otro proyecto para Euskadi que hacer antisocialismo a base de crispación, de mentiras y de un uso indecente de la lucha contra el terrorismo. Ni una sola propuesta en positivo para unir a los vascos entre sí y con el resto de los españoles, ni

Deialdia

Comunicado



Y también en www.socialistasvascos.com

una sola apuesta para que Euskadi avance política y socialmente. Sólo iniciativas para crispar, dividir y enfrenar.

Pero no quiero detenerme en el pasado. Este Comité Nacional tiene la obligación de mirar al futuro porque se enmarca al principio de un año político que, con toda seguridad como decía, va a ser trascendental para todos. Y lo va a ser por tres razones:

- Porque tenemos que combatir el terrorismo de ETA y consolidar la paz y la libertad plena.
- Porque tenemos que contribuir a una victoria de José Luís Rodríguez Zapatero, para garantizar otros cuatro años de Gobierno Socialista en España, otros cuatro años de avances en las políticas sociales y en los derechos ciudadanos. Un Gobierno que piense en los que menos tienen y más necesitan.
- Y porque tenemos que conseguir que la ciudadanía vasca confíe en nosotros para liderar la alternativa que Euskadi necesita. Que entienda que estamos preparados, con personas, con equipos, con propuestas y con programas capaces de encabezar un Gobierno de cambio que se ocupe de los problemas reales del país.

Éstas son nuestras prioridades en el año que comienza. Prioridades que conectan con el sentir mayoritario de la ciudadanía vasca. Una ciudadanía que rechaza la violencia de ETA porque sabe que hoy en Euskadi y en España se pueden defender todas las aspiraciones y objetivos políticos sin necesidad de recurrir a la violencia; una ciudadanía que rechaza la política de la crispación y del 'todo vale' del PP; y que rechaza también la deriva independentista de Ibarretxe, que ha sumido al Gobierno Vasco en la parálisis y a la sociedad vasca en un profundo aburrimiento y desinterés, cansada como está del *raca-raca* del Lehendakari.

Una ciudadanía que mayoritariamente (58%, según el Euskobarómetro de noviembre) ve compatibles las identidades vasca y española; que se muestra, en un 70%, satisfecha con el Estatuto como marco de autogobierno ampliable en el futuro; y que suspende claramente al tripartito, porque ve en él a un Gobierno agotado y sin ideas, que obtiene la peor valoración de los últimos seis años.

Pero quiero empezar diciendo que el Partido Socialista de Euskadi es el partido más antiguo y con más historia de este país, que llevamos más de 120 años luchando en esta tierra por la Libertad, la Paz y la Demo-



Y también en www.socialistasvascos.com

cracia. Defendemos los valores universales que dignifican la condición humana: la Solidaridad, la Igualdad y la Justicia Social. Por ser socialistas somos pacifistas, feministas, ecologistas, cooperantes, tolerantes, integradores, ...

Y por mucho que ETA siga amenazándonos, siga señalándonos en sus comunicados y entrevistas, por mucho que sigan atacando nuestras Casas del Pueblo, tenemos las raíces tan hundidas en Euskadi, tenemos tanta fortaleza, que nace de la razón y tenemos tanta determinación, que no van a poder con nosotros, que no van a poder acabar con nuestra voluntad. Con nuestra voluntad de cambiar las cosas, pero también con nuestra voluntad de acabar con la violencia y con los violentos.

Siempre hemos tenido la misma determinación y siempre hemos asumido nuestra responsabilidad y cumplido con nuestra obligación. Lo hicimos cuando iniciamos el proceso de Paz, cuando pensamos que había una oportunidad histórica para acabar con el terrorismo y conseguir que el abertzalismo radical dejara de estar fuera del sistema, dando cobertura a la violencia, para integrarse en la democracia utilizando las reglas y las herramientas de la política.

Y nos empleamos a fondo y ofrecimos, para ello, todas las fórmulas posibles que nos permitía el Estado de Derecho. Y nos costó muchas críticas, muchas descalificaciones y a algunos, incluso, tener que ir a los tribunales. Pero no lo hicimos ni para conseguir votos, ni para colgarnos medallas, lo hicimos porque era lo que teníamos que hacer, era nuestra primera obligación como socialistas: conseguir la Paz.

Y repito, lo hicimos en serio y poniendo toda la carne en el asador, pero nos encontramos con una ETA, que escribirá todos los comunicados que quiera apelando a la voluntad popular de Euskalherria, pero que, a la hora de la verdad, tiene terror a la voluntad de la sociedad vasca, a la voluntad expresada democráticamente, porque sabe que nunca los ciudadanos y ciudadanas de éste país avalarán ni uno solo de los objetivos de una banda terrorista.

Y cuando no aceptamos que impusieran sus objetivos políticos, que nunca aceptará la sociedad vasca, rompieron el alto el fuego y volvieron a lo único que saben hacer: amenazar y atentar contra todos los que no forman parte de su clan.

Y lo hemos dicho muchas veces, podrán causar dolor pero no podrán doblegarnos. Y su futuro es desaparecer, porque hace



Y también en www.socialistasvascos.com

tiempo que han perdido. Están derrotados política y socialmente.

Y el Estado de Derecho seguirá utilizando todos los instrumentos que tiene en su mano para combatirlos. Y la política tiene que utilizar los que tiene en las suyas para deslegitimarlos completamente, a los terroristas y a quienes todavía siguen dándoles cobertura.

Y esta es una labor de todos, empezando por los que, a pesar suyo, comparten objetivos nacionalistas e independentistas con ETA. Para que el rechazo social sea cada día mayor y nadie pretenda justificar su existencia sin sufrir ellos también el rechazo del conjunto de la sociedad vasca. Para que tengan absolutamente claro que nunca conseguirán nada a través de la violencia y que como recordaba hace unos días Imanol Zubero en palabras de Castelló "quien mata a un hombre no defiende una doctrina, sólo mata a un hombre" y, por lo tanto, sólo son asesinos. Para que todo el mundo sepa que no hay conflicto alguno que justifique la existencia de ETA porque ETA es el conflicto. Para que nadie crezca en este país pensando que tenemos no se sabe que déficit de democracia o de libertad porque se nos oprime desde Madrid y hay que liberar al pueblo vasco. Para que nadie piense que los vascos estamos oprimidos y anulados por una España a la que hay que combatir. Para tener bien claro que cuando una banda terrorista no nos deja vivir en paz y en libertad no hay otra prioridad que no sea la de combatirla para que desaparezca definitivamente de nuestras vidas.

Y esto es tan importante como la eficacia policial, la colaboración internacional o la contundencia judicial. Porque supondrá que ETA no tendrá ni futuro ni presente y eso nos corresponde hacerlo a todos aquí en Euskadi. Y, aunque espero que nadie busque disculpas para no hacerlo, la verdad es que últimamente no hemos tenido buenos ejemplos de ello.

Empezando por el propio Lehendakari que, en sus últimos mensajes, ha hecho gala de ambigüedad y equidistancia inaceptables, juntando los atentados de ETA con la actuación legítima del Estado o cuando mezclaba Paz y política (Paz y normalización dice él), lo que puede hacer llegar a pensar a algunos que la falta de Paz es consecuencia de la existencia de un conflicto político o de un déficit político.

Y esto no es de recibo cuando alguien tiene la máxima responsabilidad de hacer pedagogía en la sociedad vasca. Como la tiene el Lehendakari.

Deialdia

Comunicado



Y también en www.socialistasvascos.com

Porque todos los demócratas deberíamos decir hoy bien claro, sin ningún tipo de ambigüedad, que quienes son incapaces de cortar el cordón umbilical que les une a una banda terrorista; quienes son incapaces de rechazar y alejarse de la violencia; quienes buscan el respaldo social al terrorismo, no están legitimados para hacer política en este país.

Porque política y violencia son y serán siempre radicalmente incompatibles. Y ante esto no caben medias tintas: en democracia no hay idea, ni proyecto que pueda defenderse recurriendo a la violencia. Y hoy, repito, en Euskadi y en España se pueden defender todos los proyectos y todas las ideas con las únicas fuerzas de los votos y de la palabra.

Estoy seguro de que la inmensa mayoría de la sociedad vasca, incluso muchos votantes del PNV, no comprende la postura equidistante que Ibarretxe y su Gobierno adoptan de un tiempo a esta parte y asiste entre sorprendida y asombrada a sus guiños continuos al mundo del abertzalismo radical.

Pero hemos visto que él sigue empeñado en lo suyo. Sólo aparece para esto y para hacer propaganda y publicitar su consulta, para nada más.

No dijo nada después de los dos últimos asesinatos de ETA hasta su mensaje navideño. No ha habido una sola palabra de apoyo a los empresarios que están construyendo el tren de alta velocidad (una infraestructura que él apoya) tras los sabotajes, los ataques y las amenazas que han sufrido por parte de los radicales de siempre. No ha aparecido en el conflicto por el deterioro de OSAKIDETZA. No ha dicho nada sobre la necesidad de mejorar la calidad de nuestra educación que puso de manifiesto el informe PISA; ni sobre el problema que denunciaban hace unas semanas nuestros jóvenes de no poder poner en marcha su propio proyecto de vida por culpa de la incapacidad de acceder a una vivienda en la Comunidad con los pisos más caros de España y donde menos vivienda de protección se hace; no ha hecho nada en 8 años para evitar que tengamos el récord histórico de trabajadores sin convenio, porque no quiere saber nada del diálogo social, ...

El Lehendakari no aparece, no dice una palabra y no lidera las soluciones que necesitan estos problemas que afectan directamente a la vida de los ciudadanos y ciudadanas de este país. Solo va a lo suyo que, desde luego, no es a lo de los ciudadanos y ciudadanas.

Él se preguntaba hace unos meses que para qué servía ser Lehendakari si no le dejaban preguntar. Pues sirve, precisamente, para esto, para



Y también en www.socialistasvascos.com

dar respuestas y soluciones a los problemas de la ciudadanía. Sirve para liderar a un país de personas que tienen problemas y que eligen a sus políticos para resolverlos, no para estar callados. Sirve para ponerse al frente de un Gobierno que pone sus prioridades donde las tienen los ciudadanos.

Y como Ibarretxe no lo hace, sólo aparece para hablar de sus obsesiones particulares, pero no para hablar de lo que preocupa a la mayoría, puedo decir que este no es el Lehendakari que necesita Euskadi.

El enmascara su propuesta independentista con su famoso "derecho a decidir". Pero, por mucho que se empeñe en decir lo contrario, esa capacidad de decisión ya la tenemos los vascos y las vascas, con sus reglas, sus leyes y sus competencias. Ya llevamos casi 30 años decidiendo nuestro presente y nuestro futuro.

Y, por eso, hay que decir que lo que hay que consolidar es el 'derecho a convivir' de todos los vascos y las vascas, pensemos lo que pensemos y sintamos como sintamos. Que la convivencia es el valor fundamental de la sociedad vasca y es la convivencia entre diferentes el principal tesoro que tenemos que proteger.

Y, hoy como ayer, los Socialistas Vascos nos vamos a empeñar en protegerlo, consolidarlo y reforzarlo.

Y eso no se hace con propuestas que dividen y enfrentan a la sociedad. No se hace con coaliciones que nos devuelven a la política de las trincheras. Se hace con voluntad política para el entendimiento. Con voluntad de diálogo y de recuperar los pactos entre diferentes que nos constituyen en Comunidad política. Se hace buscando lo que nos une y no lo que nos diferencia. Se hace tendiendo la mano para el acuerdo y no jugando a la crispación y al enfrentamiento permanente. Se hace poniendo el acento en la ciudadanía que une y no en la identidad que separa.

Y esa es la apuesta de los Socialistas Vascos, la que hemos defendido siempre y la que seguimos manteniendo ahora, por mucho que unos nos amenacen y otros nos insulten. Queremos hacer país y queremos hacerlo entre todos y no unos contra otros. Ese es el único futuro posible de libertad y progreso para Euskadi, lo demás será un pasado de confrontación al que nunca vamos a jugar, porque no es lo que merece la sociedad vasca.

Deialdia

Comunicado



Y también en www.socialistasvascos.com

Así que tenemos mucho trabajo por delante. Como os decía al principio, nos enfrentamos a un año importante. Un año electoral en el que los ciudadanos decidirán en Marzo si quieren mirar al futuro o quieren volver al pasado. Si confían en Zapatero o en Rajoy para dirigir el Gobierno de España los próximos cuatro años. Esa es la primera cuestión que tenemos sobre la mesa.

Y no hace falta que os diga lo importante que es para España y para Euskadi que los socialistas sigamos cuatro años más al frente del Gobierno.

Este ha sido un Gobierno moderno, progresista, con sensibilidad social, con una visión positiva de España y de su futuro.

Un Gobierno que ha impulsado un proyecto de convivencia, de políticas sociales activas, de reforzamiento de la democracia, de cultura cívica, más derechos, más oportunidades y más igualdad para todos.

Un Gobierno que también en Euskadi se ha preocupado por dar respuesta a los verdaderos problemas de la ciudadanía vasca.

Porque en esta legislatura se ha aumentado la riqueza del país y se ha repartido de forma más equitativa.

Se han creado 3 millones de empleos, y además empleo de más calidad y más estable.

Los sectores más débiles de la sociedad han encontrado el amparo y la protección de la que carecían, porque, entre otras cosas, se han reconocido nuevos derechos ciudadanos. Hay están la Ley de Dependencia, la de la Igualdad, los derechos de los trabajadores autónomos, las ayudas a los jóvenes para facilitar el acceso a la vivienda, las subidas del SMI o de las pensiones de viudedad, el récord de acuerdos sociales con Sindicatos y Empresarios,...

Se han iniciado grandes planes de infraestructuras que convertirán a España en uno de los países mejor equipados del mundo.

Hemos dado pasos decisivos hacia la plena igualdad entre hombres y mujeres.

Deialdia

Comunicado



Y también en www.socialistasvascos.com

Hemos comenzado a recuperar el terreno perdido en ciencia y tecnología, y hemos empezado también a responder al desafío del cambio climático.

Hemos avanzado en la integración de miles de inmigrantes que entraron en España de forma incontrolada en la época del PP, para que contribuyan legalmente al crecimiento de nuestra economía, con derechos y también con obligaciones.

Hemos recuperado el diálogo social para vivir el periodo de mayor paz social y menos huelgas de nuestra democracia reciente.

Hemos recuperado también el diálogo y el respeto institucional.

Y hemos reactivado el compromiso de nuestro país con la paz internacional y con la construcción europea, que recibió un gran impulso con la firma del Tratado de Lisboa el pasado 13 de diciembre.

Esto es lo que los Socialistas hemos hecho. Podemos estar orgullosos de ello y como socialistas tenemos la obligación de contarlo.

A los que os digan que todos los partidos son iguales, que entre izquierda y derecha no hay diferencias, preguntarles si de verdad les parece lo mismo que gobierne Rajoy o que gobierne Zapatero.

No hay color. Todos lo sabéis y por eso como Socialistas Vascos tenemos mucho que aportar a la victoria del PSOE en las próximas Elecciones Generales, unas elecciones que vamos a ganar en España y que vamos a ganar también en Euskadi.

Para ello hemos hecho las mejores listas al Congreso y al Senado. Listas que combinan experiencia y renovación. Que atesoran sabiduría, compromiso, entrega y proyección de futuro. Quiero agradecer a todos los compañeros y compañeras que van en ellas y a los que después de muchos años de servicio al partido y a la sociedad vasca dejan de ir, porque su voluntad es otra. Os debemos más de lo que pensáis y quiero, en nombre de los Socialistas Vascos deciros que sois nuestro orgullo, que nos habéis representado, nos representáis y nos representaréis con la dignidad que sólo los Socialistas Vascos sabemos dar a todos nuestros compromisos.



Y también en www.socialistasvascos.com

Y quiero, hoy, personificar estos valores en Manolo Huertas. Gracias Manolo por todo lo que nos has dado. No te vas, porque te reclamamos desde ya, pero tu ejemplo te honra y nos honra. Gracias por todo.

Este Comité Nacional recibirá el preceptivo informe de la comisión de listas, pero os vuelvo a decir que las Ejecutivas Provinciales han elaborado las mejores listas para afrontar el reto de tener los mejores resultados: ganar al PNV en escaños y en número de votos en el conjunto de Euskadi.

Este es el reto. Y podemos conseguirlo. No lo dudéis. Si los sectores más radicales del PNV están enredando con la posibilidad de una coalición electoral con la 'hoja de ruta' de Ibarretxe como bandera es porque saben que van a perder.

El solo hecho de plantear esa coalición es un síntoma de debilidad, un intento a la desesperada de frenar el avance de los Socialistas Vascos.

Podemos conseguirlo y es importante que lo consigamos porque aunque es mucho lo que el Gobierno de Zapatero ha hecho, queda mucho por hacer para resolver los problemas de los ciudadanos, para atender de forma preferente a sus necesidades, para abrir nuevas oportunidades y para afrontar con éxito los retos del futuro.

-Tenemos que apoyar al Gobierno de España en el esfuerzo en dotación de infraestructuras que ha asumido y que en lo que a Euskadi respecta va a cambiar de forma radical nuestras comunicaciones y la forma en que los vascos nos desplazamos por nuestro territorio.

El Tren de Alta Velocidad (TAV), que los violentos y algunos irresponsables que se sientan en el Gobierno vasco quieren paralizar, es un desafío de primer orden que requiere el compromiso firme de todas las administraciones implicadas para que sea una realidad lo antes posible.

- Tenemos que desarrollar ese cuarto pilar del Estado del Bienestar que es la Ley de Dependencia, que en los próximos años va a beneficiar a más de un millón de personas.

- Tenemos que conseguir para Bizkaia, para Euskadi y para España el gran centro europeo de ciencia y tecnología que será la fuente de espalación de neutrones.

Deialdia

Comunicado



Y también en www.socialistasvascos.com

- Tenemos que mejorar el Estado autonómico, aprovechando sus posibilidades de desarrollo, convirtiendo el Senado en una auténtica Cámara de representación territorial, para hacer un país más plural, más respetuoso de su diversidad y al mismo tiempo más cohesionado y más solidario.

Y los Socialistas Vascos tenemos que estar ahí, porque nada de esto es ajeno a la sociedad vasca. Tenemos que participar en las propuestas, en los debates, en la explicación y en la difusión de estas medidas porque forman parte de nuestro proyecto para el bienestar de los ciudadanos y ciudadanas vascas.

Tenemos que ser capaces de conectar y representar bien a quienes nos han votado en el pasado, pero también tenemos que conectar con los sentimientos y aspiraciones de mucha gente que hoy nos ve como el único partido que tiene un proyecto de país para el conjunto de la ciudadanía.

Y a todos nosotros nos corresponde hacer llegar a todos nuestros militantes y simpatizantes, al entorno del Partido, para que se vaya extendiendo de manera imparable que éste es el momento del Partido Socialista de Euskadi.

Que estamos unidos y preparados también para liderar el próximo Gobierno Vasco y para aplicar otras políticas que contribuyan a hacer este país de manera diferente: un país entre todos y para todos, un país en Paz y en Libertad.

Gracias a todos y a todas, mucho ánimo y como decía Ramón Rubial, a quién mañana recordaremos de forma especial con la entrega de los premios que llevan su nombre: a trabajar, a trabajar y a trabajar, porque el país lo necesita.